



USAL

Rajoy refuerza el VIII
Centenario como
«objetivo de Estado» PÁGS. 6 Y 7



Rajoy refuerza el VIII Centenario de la USAL como «objetivo de Estado»

El presidente en funciones ve este acontecimiento académico como un «homenaje a todas las universidades españolas, europeas e iberoamericanas»

SALAMANCA
El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, presidió ayer la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca reforzando dicho acontecimiento como «objetivo de Estado y homenaje a todas las universidades españolas, europeas e iberoamericanas», así como a «la cultura y la lengua» españolas.

Rajoy animó además, «desde el Gobierno», a que la apertura del año académico 2017-2018 a nivel nacional «se realice en la Universidad de Salamanca, destacando así la relevancia del VIII Centenario».

En ese sentido, enmarcó el presidente en funciones del Ejecutivo nacional el «compromiso del Gobierno con este acontecimiento excepcional de interés público, otorgándole los mayores beneficios fiscales que marca la ley en el periodo máximo de tiempo permitido, abarcando hasta cuatro ejercicios presupuestarios» o la cesión del antiguo edificio del Banco de España para ser Centro de Referencia de aprendizaje del español, informa Ical.

Instantes antes de su participación en la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, en el que también participaron el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, el ministro de Educación, Cultura y Deportes, Íñigo Méndez de Vigo, y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, Rajoy respondió a los periodistas presentes sobre el Gobierno que «hay que esperar» para la conformación de un nuevo Ejecutivo.

Posteriormente, en el discurso desarrollado en el marco de la Comisión celebrada en el Aula Salinas del edificio histórico de la Universidad de Salamanca, Rajoy destacó a la de Salamanca como «primera universidad del mundo en lengua española y cuarta de Europa junto a Bolonia, Oxford y París», por lo que recordó que la celebración del VIII Centenario de la Usal lo es también de la universidad española.

Recordando a personalidades ilustres que pasaron por sus au-

las, entre las que destacó a Francisco de Vitoria, Fray Luis de León, Hernán Cortés, Luis de Góngora, Miguel de Unamuno, Severo Ochoa, Lázaro Carreter, Adolfo Suárez o Lucía de Medrano, el presidente del Gobierno en funciones significó que «desde el siglo XIII, ha sido fuente de conocimiento y ha estado presente en los principales hitos de la cultura

Rajoy presidió ayer la Comisión Interinstitucional para este acontecimiento

«La USAL ha estado presente en los principales hitos de la cultura española»

española», señaló.

«A lo largo de sus ocho siglos, esta universidad viene haciendo historia y creando futuro», explicó Mariano Rajoy, para quien la Usal «nació con vocación de abarcar la totalidad del saber existente y con una proyección internacional volcada en el intercambio de conocimiento que ha pervivido hasta nuestros días».

La consideró así «universidad pionera en muchos ámbitos» y contró entre sus méritos «captar a estudiantes y profesores de todo el mundo que siguieron escribiendo su historia como un éxito de todos».

Calificada por Rajoy como «referencia en docencia, investigación y transferencia del conocimiento e impulsora de innovación, talento y emprendimiento», recordó que fue Premio Príncipe de Asturias de Cooperación, junto a la Universidad de Coimbra en 1986 «por la extraordinaria aportación en la formación del espíritu de todos los países de la comunidad iberoamericana y en el diálogo tradicional de las universidades de las américas», apuntó Rajoy.

En el discurso pronunciado ayer, Mariano Rajoy aseguró que la celebración del pleno de ayer tiene como objetivo aprobar el programa de actividades para «hacer realidad los retos propuestos», a través de cinco líneas generales de actividades centradas en «la universidad del español, el liderazgo internacional en educación superior, la excelencia en la universidad, patrimonio e infraestructuras y la promoción nacional e internacional».

Un foro de debate analizará el futuro de la universidad española para mejorar el sistema

La Comisión para el VIII Centenario da luz verde a un conjunto de iniciativas dentro de una línea de excelencia

SALAMANCA
El pleno de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca aprobó ayer la creación de un foro de debate sobre el futuro de la universidad española, como una de las principales actividades a desarrollar dentro

de la línea sobre excelencia en la universidad que se enmarca en los cinco programas que engloban las iniciativas del VIII Centenario de la Usal, informa Ical.

Además del foro, la línea de excelencia en la universidad aprobada ayer, que trata de poner en marcha un conjunto de medidas para mejorar el sistema universitario español, contempla el establecimiento de las Cátedras VIII Centenario, una de las cuales ya se puso en marcha bajo el auspicio de Iberdrola. También se aprobó el desarrollo de una estrategia de virtualización de la docencia universitaria, la implantación y evalua-



estructuras y la promoción nacional e internacional».

El presidente del Gobierno en funciones señaló, además, que «estas actividades deben ayudar a crear un espacio de reflexión para avanzar en una universidad implicada en la sociedad y que contribuya más y mejor al progreso de nuestro país en un mundo global».

Por ello, Rajoy resaltó la importancia que tiene el «trabajar todos juntos por los grandes objetivos nacionales donde la educación superior ocupa un lugar fundamental al multiplicar las oportunidades de desarrollo personal, social y laboral en igualdad», y, de este modo, permitir el avance «en investigación y conocimiento».

ción del nuevo régimen jurídico de las universidades y un programa de becas de excelencia.

La Comisión Interinstitucional, cuyo pleno encabezó ayer el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy también aprobó actividades para las otras cuatro líneas de actuación de cara a la celebración de la efeméride.

El programa de la Universidad del Español, que servirá para consolidar el papel del Estado, de la universidad española y de la de Salamanca en particular en el liderazgo en la investigación y enseñanza de la lengua, contará con una web de literatura en español, el proyec-

to 'Terminesp' para organizar terminología y léxico, y una serie audiovisual sobre el proyecto panhispánico, 'Voces que suman'. Todo ello se une a la creación del Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca.

En lo referente a la línea de liderazgo internacional en la Educación Superior dentro del Espacio Común Europeo, Latinoamericano y del Caribe, se promoverán reuniones internacionales dentro de lo que se conocerá como el 'Proceso de Salamanca'. Se realizarán además asambleas de redes internacionales de universidades y se celebrarán congresos de relevancia internacional.



UNA CELEBRACIÓN PARA TRANSFORMAR TODO EL SISTEMA

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, consideró «un gran honor y una alegría para la Usal» la asistencia del presidente del Gobierno en funciones en el pleno de la Comisión Interinstitucional porque «demuestra el apoyo de la nación a una celebración como la del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca», que definió como «no solo la celebración de una efeméride propia sino la de todo el sistema universitario español».

«Pocos países pueden presumir de transmitir conocimiento y cultura durante ocho siglos y España es uno de ellos», algo que, en palabras de

Hernández Ruipérez, «hace evidente» la Universidad de Salamanca. Así, el rector de la Usal se comprometió a «trabajar mucho y muy bien en la fase final de la celebración para dar el impulso definitivo» a una celebración que, esperó, «transforme a la Universidad de Salamanca y a todo el sistema universitario español».

Tras la celebración del pleno, Mariano Rajoy realizó un recorrido por el edificio histórico de la Universidad de Salamanca acompañado por el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, el ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, y el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, entre otras autoridades.